

N°03 \_ du 20 - 24 janvier 2025

INMISUISSE - Service International : <https://www.inmisuisse.org/>

**NEWSLETTER : Objectifs de Développement Durable**

**ACTUALITES**

**CNN , France Info , RTS , Euronews – 20 janvier 2025 ; Le Monde , Le Temps – 21 janvier 2025**

**Donald Trump : Offensive anti-immigration, Climat, OMS et Genre**



L'information a fait le tour du monde ! A peine investi président des Etats-Unis, Donald Trump a signé ses premiers décrets lundi, et multiplié les annonces-choc. Promise, la vaste offensive anti-immigration de Donald Trump a pris forme dès son discours d'investiture à la mi-journée. «Toutes les entrées illégales seront immédiatement arrêtées et nous commencerons à renvoyer des millions et des millions d'étrangers criminels là d'où ils viennent», a martelé le président républicain. Donald Trump compte aussi s'attaquer au droit d'asile et au droit du sol. Premier effet concret dès lundi: la plateforme de demandes d'asile lancée par l'ancien gouvernement a cessé de fonctionner. «Les rendez-vous existants ont été annulés», indique le service sur son site en ligne.

Également, le retrait des Etats-Unis de l'accord de Paris est en marche: Donald Trump l'a mis en scène en faisant un de ses premiers décrets signés, sur un bureau installé sur la scène même de la grande salle de Washington dans laquelle quelque 20'000 de ses partisans étaient réunis. Cette mesure, venant du deuxième plus gros pollueur mondial derrière la Chine, met en péril les efforts mondiaux face au dérèglement climatique. Elle devrait être effective dans un an.

Autre décret-surprise: le retrait des Etats-Unis de l'Organisation mondiale de la santé (OMS). «L'OMS nous a escroqués», a-t-il lancé, affirmant que la contribution des Etats-Unis à l'organisation internationale est beaucoup plus importante que celle de la Chine.

Enfin, le milliardaire républicain veut «mettre fin au délire transgenre», un autre de ses engagements de campagne. «A partir d'aujourd'hui, la politique officielle du gouvernement des Etats-Unis sera de dire qu'il n'y a que deux sexes, masculin et féminin», définis à la naissance, a asséné lundi Donald Trump lors de son investiture à Washington.

**RTS , 20 minutes – 23 janvier 2025**

**La Suisse a enregistré plus de 7000 renvois de requérants d'asile en 2024, soit une hausse de 18%**



Le média helvétique rapporte les propos de Beat Jans, le conseiller fédéral en charge de l'asile, en marge du WEF (World Economic Forum). Il a indiqué que plus de 7000 renvois de requérants d'asile ont été enregistrés par la Confédération l'année dernière, soit 18% de plus que l'année précédente.

Comment expliquer la hausse des renvois de requérants d'asile?

Par un meilleur travail des cantons, précise le conseiller fédéral Beat Jans, qui salue également

**INMISUISSE**, Rue des Fortifications 8A, 1844 Villeneuve

**Branche office des Nations Unies** : Rue Daubin 33, 1203 Genève

[www.inmisuisse.org](http://www.inmisuisse.org) [info@inmisuisse.org](mailto:info@inmisuisse.org) / (+41) 21 653 03 85 / IBAN : CH8309000000177172547

le travail du Secrétariat d'État aux migrations (SEM). Celui-ci aurait aussi assuré l'obtention des documents nécessaires pour le renvoi des demandeurs d'asile déboutés. Avec un taux de renvoi de près de 60%, la Suisse détiendrait désormais le record européen. Il s'agit d'une bonne évolution, selon Beat Jans, qui concède tout de même que la pression sur les cantons reste forte. Pour le chef du Département fédéral de justice et police, il faut maintenant développer les accords avec différents pays pour pouvoir renvoyer les personnes au bon endroit, mais aussi pour éviter des départs.

« Moins de réfugiés arrivent en Suisse, parce qu'on a négocié de meilleurs accords avec les pays de transit, mais aussi avec les pays d'origine pour faire en sorte que moins de personnes se mettent en danger en prenant la fuite. C'est une voie qu'a tracée la Suisse avec ses 66 accords de migration. C'est une bonne chose pour les personnes concernées, mais aussi pour nous en tant que pays », explique Beat Jans jeudi dans le 12h30 de la RTS, précisant aussi qu'il s'attendait à moins d'arrivées cette année.

### **Unicef – 23 janvier 2025 ; Le Monde ; L'Humanité ; Tribune de Genève - 24 janvier 2025** **Les événements climatiques ont perturbé la scolarité d'un enfant sur sept dans le monde en 2024, estime l'Unicef**



Classes fermées, vacances avancées, réouverture retardée, horaires décalés ou même écoles détruites... Au moins 242 millions d'enfants de la maternelle au lycée – une estimation « prudente » en raison notamment de lacunes dans les données –, dans 85 pays, ont subi une perturbation de leur scolarité l'an dernier en raison de chocs climatiques, a fait savoir, jeudi 23 janvier, l'Unicef. « Les enfants sont plus vulnérables aux impacts des crises liées aux événements météorologiques, notamment aux vagues de chaleur, aux tempêtes, aux sécheresses et aux inondations, qui sont plus intenses et plus fréquentes » en raison du réchauffement de la planète, a déclaré la patronne de l'agence onusienne, Catherine Russell, dans un communiqué. L'Asie du Sud a été la région la plus touchée par ces interruptions de scolarité liées aux chocs climatiques, avec 128 millions d'écoliers concernés. Par pays, l'Inde arrive en tête (54 millions d'élèves en raison de canicules), devant le Bangladesh (35 millions, pour la même raison). Au-delà de l'impact temporaire, l'agence s'inquiète que des suspensions prolongées des cours augmentent les risques d'une déscolarisation complète de certains enfants, en particulier les filles.

### **Nations Unies News ; DW ; RTBF – 24 janvier 2025**

#### **République démocratique du Congo : la rébellion du M23 aux portes de Goma**



La République démocratique du Congo et le Rwanda vont-ils rentrer en guerre ouverte ? C'est la crainte du secrétaire général de l'ONU qui se dit alarmé. Il redoute une guerre régionale en Afrique centrale. Les rebelles du M23 (Mouvement du 23 Mars), soutenus par le Rwanda, ont lancé une offensive sur Goma, la grande ville de l'est de la République démocratique du Congo qui pourrait tomber entre leurs mains. Pour le moment, Goma

INMISUISSE, Rue des Fortifications 8A 1844 Villeneuve

Branch office des Nations Unies, Rues Sonnex 34, Case Postale 17, 1218, Le grand-Saconnex

[www.inmisuisse.org](http://www.inmisuisse.org) [info@inmisuisse.org](mailto:info@inmisuisse.org) (+41) 21 653 03 85 / CCP 17-717254-7

tient. Des militaires de l'armée congolaise tentent de repousser les assaillants, mais ils ne sont plus qu'à une vingtaine de kilomètres dans les collines de Sakai. En ville, on entend les tirs au loin. Goma est pratiquement assiégée. Ce vendredi après-midi, les ambassades américaine et française en République démocratique du Congo (RDC) et le ministère des Affaires étrangères britannique ont appelé leurs ressortissants à quitter Goma, capitale provinciale de l'est du pays encerclée par les combats, a-t-on appris vendredi. L'ONU estime que 240.000 personnes ont dû quitter leur foyer depuis début janvier et l'escalade des affrontements. Le Rwanda a de facto pris la direction des opérations militaires. Un rapport d'experts de l'ONU estime que plus de 3000 soldats rwandais combattent au côté du M23. Les conflits s'enchaînent depuis 30 ans dans la région. Le Rwanda est accusé de tirer profit de la déstabilisation de cette zone riche en ressources naturelles.

### Image de la semaine



Donald Trump, 47e président américain, au moment de sa prestation de serment, lundi 20 janvier 2025, au Capitole, au côté de son épouse Melania.